

Résumé d'un
sondage d'opinion publique
sur
la politique étrangère vue par les Canadiens
(Avril 1987)

Priorités et efficacité globales

- Lorsque nous leur avons demandé de préciser quelle était la question qui les préoccupait le plus, 46 % des Canadiens ont mentionné des sujets reliés en gros à la guerre et à la paix; la pauvreté et la faim est deuxième avec 21 % des répondants.
- Nous avons ensuite demandé aux Canadiens de préciser la priorité qu'ils accordaient à un certain nombre de questions, la priorité qu'ils estiment que le Canada y attache, de même que l'efficacité du Canada à l'égard de chacune d'elle. Voici quels sont les principaux résultats:
 - Les Canadiens estiment qu'il faudrait accorder la plus haute priorité à la paix internationale, à l'indépendance du Canada et au contrôle sur ses propres affaires, aux pluies acides, au contrôle des armements et aux relations avec les Etats-Unis. Ils pensent que le Canada accorde la plus haute priorité aux relations Canada-Etats-Unis, aux pluies acides, à son indépendance et au contrôle de ses propres affaires, à la paix internationale, ainsi qu'à la pauvreté et à la faim dans le Tiers monde.
 - Les Canadiens estiment que c'est dans les domaines des relations Canada-Etats-Unis, de la pauvreté et de la faim dans le Tiers monde, de son indépendance et du contrôle sur ses propres affaires, de la paix internationale ainsi que de la co-opération internationale au sein de l'ONU et d'autres organisations multilatérales que le Canada s'est montré le plus efficace au cours des dernières années.

L'Afrique du Sud et l'apartheid

- Quarante-quatre pour cent des répondants ont déclaré être au courant des "mesures" prises par le Canada dans le but de persuader l'Afrique du Sud d'abandonner l'apartheid.